

Behörde verordnet, welche in allen Angelegenheiten, die der Kriegszustand herbei führen könnte, Verfügungen geben, über die Erhaltung der Ruhe im Innern des Landes wachen, und in allen Fällen, wo schleunige Entscheidung nothwendig sein möchte, das Beste des Landes besorgen sollte. *) Diese Immediat-Kommission bestand aus dem Konferenzminister von Globig, der den Vorsitz führte, dem Oberkammerherrn, Freiherrn von Friesen, dem geheimen Rathe und Direktor des ersten Departements des Finanzkollegiums, Freiherrn von Manteuffel, und dem geheimen Finanzrathe von Zeschwitz. Am Morgen des 25ten Februars reiste der König mit der Königin und der Prinzessin Augusta nach Plauen im Voigtlande, wohin drei Tage früher seine Brüder mit ihren Familien ihm voran gegangen waren. Schon einmahl hatte sein Volk unter ähnlichen Umständen ihn scheiden sehen, aber die Verhältnisse waren jetzt so ganz anders, daß es mit unruhigen Besorgnissen, welche der Blick in die finster verhüllte Zukunft erweckte, ihm nachschaute, und im ersten Augenblicke schien die Hoffnung, er werde auch diesmahl das ihm anvertraute Schiff sicher durch die empörten Wogen leiten, nicht alle Gemüther beruhigen zu können. Von dem königlichen Hause blieb allein des Königs Tante, Prinzessin Elisabeth, in der Haupt-

A 2

*) Beilage I.